



Genève, le 14 juin 2024  
Aux représentantes et représentants  
des médias

## **Communiqué du département des finances, des ressources humaines et des affaires extérieures**

### **Le canton de Genève renouvelle son soutien financier à MSF Suisse**

**Nathalie Fontanet, présidente du Conseil d'Etat, et Stephen Cornish, directeur général de MSF Suisse ont signé ce jour un nouveau partenariat s'inscrivant dans le cadre de la loi cantonale sur le financement de la solidarité internationale.**

Ce vendredi 14 juin 2024, l'Etat de Genève et Médecins sans frontières (MSF) Suisse ont signé une nouvelle convention de partenariat pour la période 2024-2027. Ce partenariat renouvelé s'inscrit dans le cadre de la loi cantonale sur le financement de la solidarité internationale. Il permet d'accorder à MSF Suisse un soutien financier de 1,2 million de francs par an, pour l'année en cours et les trois suivantes.

L'aide du canton de Genève a ainsi été augmentée de 200 000 francs par an par rapport à la période 2020-2023. Cette hausse est le résultat de la multiplication et de l'enlisement des crises humanitaires. Elle constitue également une réponse au besoin de soutenir la santé planétaire, mise à mal par les chocs climatiques et les atteintes convergentes dont les populations sont victimes à répétition. La santé des populations est en effet de plus en plus affectée par le changement climatique, qui favorise la malnutrition et accélère la propagation de maladies telles que le paludisme et la dengue.

#### **Une collaboration de longue date**

"Notre partenariat avec MSF Suisse repose sur un engagement commun envers les populations les plus vulnérables", souligne Nathalie Fontanet, présidente du Conseil d'Etat. "Nos années de collaboration ont confirmé l'impact des activités de cette institution auprès des personnes affectées par les crises à travers le monde." La nouvelle contribution du canton de Genève aux activités de MSF Suisse est destinée à apporter une aide médicale d'urgence aux personnes déplacées et à soutenir les structures de santé lors de crises humanitaires. Elle vise également à offrir une réponse médicale adéquate et innovante aux victimes d'épidémies, tout en permettant de répondre aux conséquences humanitaires du changement climatique.

"Nous sommes reconnaissants de voir ce partenariat privilégié se renouveler, s'agrandir, mais surtout s'approfondir. Nous avançons plus que jamais ensemble, au bénéfice de nos patients et des communautés que nous aidons de par le monde", relève Stephen Cornish, directeur général de MSF Suisse.

## Des compétences mondialement reconnues

Pour le canton de Genève, MSF Suisse est un partenaire important de l'aide humanitaire. Depuis plus de quarante ans, cette association, qui a reçu le Prix Nobel de la Paix en 1999, a pour mission d'apporter une assistance médicale à des populations exclues des systèmes de santé et/ou victimes de catastrophes naturelles et humaines. Son expertise, notamment en matière de santé maternelle et reproductive, fait office d'exemple à l'échelle internationale.

La subvention du canton de Genève pour la période 2020-2023 a notamment permis à MSF Suisse de fournir des prestations de santé aux réfugiés de plusieurs camps en République démocratique du Congo ainsi qu'au Soudan, et de soigner les victimes du conflit au Yémen. Elle a aussi permis de répondre à des épidémies de malaria et de rougeole au Niger et au Tchad, mais aussi d'apporter au Cameroun en 2021 une réponse d'urgence face à la situation de crise liée au COVID. Le précédent soutien financier du canton de Genève a en outre permis de prendre en charge 275 000 victimes de violences sexuelles au Honduras.

*Pour toute information complémentaire: Mme Nathalie Fontanet, présidente du Conseil d'Etat, en contactant M. Dejan Nikolic, secrétaire général adjoint chargé de communication, DF, T. 079 416 84 10.*